

# TRES MILLONES DE NEOYORKINOS recibieron a los Reyes Británicos

## ENORME BAJA

### en los precios del café en Nueva York

DE 3 HASTA 13 PUNTOS FUE LA BAJA EN LOS PRECIOS ESTA SEMANA, Y LAS VENTAS FUERON LIMITADAS

Falta demanda para los cafés suaves procedentes de Colombia se registró esta semana

NUEVA YORK, 10 UP.—Los precios de café para entrega futura experimentaron una baja durante la semana que termina hoy, siendo de 3 a 13 puntos en cuanto a las calidades de Río mientras las de Santos permanecieron fijas. Los precios de los cafés existentes en los Estados Unidos también se debilitaron ligeramente aunque las cotizaciones son las mismas que las que se hicieron hace una semana ayer. Las ventas de las existencias fueron muy limitadas y la demanda para los cafés suaves de Colombia fué bastante quieta.

#### JURAMENTADO EL NUEVO MINISTRO DE ESTADO DE CUBA

HABANA, 10 UP.—A las once de la mañana de hoy el nuevo secretario de estado, Cerna, prestó el juramento de ley.



Nº 993—Director Rafael Soley—Año IV

San José, Sábado 10 de Junio de 1939

## NUMEROSOS ARRESTOS EN KLDADNO

### LOS HA PRACTICADO LA POLICIA ALEMANA EN BOHEMIA

SON 263 ELEMENTOS PRINCIPALMENTE COMUNISTAS Y PARTIDARIOS DEL EX-PRESIDENTE BENES.—EL NUMERO DE POLICIAS CHECOS BAJO ARRESTO FUE DE 110 HOM BRES

BERLIN, 10. UP.— El cuartel general de policía en la ciudad de Kladno, Bohemia, informó telefónicamente a la UNITED PRESS que hasta ahora se ha arrestado a 263 personas, principalmente partidarios del ex-Presidente Eduardo Benes, comunistas y algunos policías acusados de negligencia en el cumplimiento de su deber. Entre tanto el asesino del policía Kniest hasta las

horas de la mañana de hoy no había sido aprehendido. Asimismo negó la policía la especie de que se había arrestado a una enfermera en el Hospital o a cualquier otro sospechoso. Todos los que en la actualidad están detenidos fueron arrestados por incumplimiento de sus deberes o en relación con los desórdenes públicos ocurridos. El número

de policías checos bajo arresto es de 110 hombres.

Entre tanto se informa desde Praga que se iniciaron los solemnes funerales del policía asesinado en la plaza del mercado de Kladno a las once de la mañana de hoy, participando en estos gran número de policías alemanes, altos oficiales del ejército y funcionarios públicos. El

(PASA a la Pág. CUATRO)

NUEVA YORK, 10 UP. Se calcula que aproximadamente tres millones de neoyorkinos participarán en la tumultuosa bienvenida que la gran urbe tributará a los monarcas británicos en su visita de hoy, una de las mas enormes muchedumbres jamás vistas en esta metrópoli desde que las tropas americanas hicieron su entrada a Nueva York al regresar de las trincheras en Francia. Sus Majestades salieron de Washington en tren en las horas de la mañana, luego se trasladaron a bordo del cazatorpedero "Warrington" en la ciudad de Redbank, Nueva Jersey, y el barco de guerra atracó a las once de la mañana de acuerdo con el itinerario elaborado para la visita de los re

(PASA a la Pág. CINCO)

# Creación de la Inspección General de Hospitales

## Arrendado todo el litoral de la Bahía de Culebra POR UN EMPRESARIO NORTEAMERICANO

Trátase de una tierra estéril, impropia para la agricultura y sin recursos minerales, lo que hace suponer que la negociación tiene conexión con la construcción del canal de Nicaragua o una base naval en dicha bahía

En fuente seria y perfectamente autorizada hemos tenido la siguiente interesante noticia que se presta a conjeturas y comentarios diversos.

El conocido hombre de negocios norteamericano Mr. Grevey ha arrendado por un largo período de años, en un fondo de un kilómetro, toda la tierra (dos mil hectáreas) que circun

danda la bahía de Culebra, tierra mala, estéril e impropia para agricultura, en la que ni siquiera hay indicios de riquezas minerales.

Parece ser que ese empresario trabaja en conexión con com patriotas, gentes muy adinerados, de posición e influencias en la política y en la banca es

tadouniense, y a la negociación que acaba de realizar concédese trascendental importancia por lo que ella tenga que ver, ya con lo que respecta a la posible construcción del Canal de Nicaragua o al establecimiento de alguna base naval por el gobierno de los Estados Unidos en aquella hermosa, amplia y profunda bahía.

## El 26 de julio próximo se inaugurará oficialmente el Muelle de Quepos, con un embarque directo de banano a N. York

AL ACTO SERAN INVITADOS EL JEFE DEL ESTADO Y EL CONGRESO.—MAS DE 500 PERSONAS MANTIENE LA COMPAÑIA BANANERA TRABAJANDO EN LA CONSTRUCCION DE EDIFICIOS EN AQUEL LUGAR

La Compañía Bananera duplica actividades en la construcción del muelle en Quepos en la intención de inaugurar oficialmente esa obra el día 26 del próximo mes de julio y de las trescientas catorce personas que ocupa en Puntarenas, selecciona doscientas para que el 15 del mes indicado pasen a servir en aquel lugar. Mas de quinien

tos trabajadores ocupa actualmente la compañía en la construcción de edificios en Quepos y dos grandes lanchas ocupa exclusivamente para el transporte de madera labrada de Puntarenas. Al acto de la inauguración del muelle será invitado el Jefe del Estado con los miembros de su gabinete y el Congreso,

en pleno. Ese día será hecho el primer embarque de banano, en vapor directo a New York. Las oficinas de la Bananera seguirán funcionando en Puntarenas, aunque con menos personal, por todo el resto del año. En Enero del entrante, solo quedará allí una pequeña agencia servida, lo mas, por una docena de empleados.

### CONTEMPLA EL CONSEJO NACIONAL DE SALUBRIDAD

TAL MEDIDA HA SIDO ACONSEJADA POR EL DR. BEECHE, SUPERINTENDENTE DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, A QUIEN SE CONSULTO EN LA MATERIA

La auditoria del consejo aconseja, a su vez, la división del manejo hospitalario en dos secciones: una administrativa y otra técnica

El Consejo Nacional de Salubridad, en el afán de sentar reglas generales para reorganizar los servicios hospitalarios de provincias, consultó al Superintendente del Hospital San Juan de Dios, doctor Beeche, y ese ilustrado gacelo aconseja sea establecida la inspección general de hospitales, procedimiento el más indicado y acaso el más acertado para la centralización simplificación y unificación absoluta de actividades, base única de éxi-

to en esa materia, siempre, desde luego, que ese puesto sea servido por persona recta, capaz y enérgica.

Interrogado el doctor Beeche

acerca de estos asuntos por un redactor de NOVEDADES, excusóse, cortesmente, de entrar en detalles, en consideración de tratarse de problemas de orden privativo del Consejo. (PASA a la Pág. TRES)

## A SANTO DOMINGO LOS JUDIOS DEL "SAINT LOUIS"

GESTIONES EN EL SENTIDO DE QUE SE LES DEJE DESEMBARCAR EN TERRITORIO DOMINICANO ESTAN HACIENDOSE

BERLIN, 10.—Se rumora en esta capital, como también en Hamburgo, que entre los judíos exilados y el gobierno de la República Dominicana continúan las negociaciones para ver si los

pasajeros a bordo del barco "Saint Louis" podrán desembarcar en esa república por haberseles impedido el desembarque en Cuba.

# QUISICOSAS...

Alemania está preparando un nuevo golpe de mano en la Europa Central.  
Y es un error esta noticia. La verdad es otra.  
El golpe no es de mano sino de

pie.  
Ahora que central... efectivamente lo es.  
---  
Jorgillo de Inglaterra y el amigo

Roosevelt están examinando la situación internacional  
La examinan con microscopio y encuentran siempre lo mismo.  
La enfermedad es grave.  
---

Una nueva oficina para controlar la importación de harina y el precio del pan.  
Poco a poco vamos llegando a la creación de una oficina para Inspectores de los inspectores...  
Y el pan no bajará de precio.  
---

cia del Poder Judicial.  
Caramba.  
Pero no es eso. La cuestión es crear juntas.  
---

Dice un diario, el otro, que Inglaterra y Francia hacen ofertas de conciliación a Alemania.

Y la visita de Jorge a Roosevelt en qué queda?

O el rey se las está pegando a Chamberlain, o Chamberlain se las está pegando al rey...

Pero las dos cosas es imposible...  
---

Ya vamos a destazar vacas como medida de ensayo.

Como los fusilamientos mexicanos. Provisionalmente. Después se verá si es bueno o malo.

No cabe duda que somos previsores.  
---

## APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasarse en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la

### FOSFO KOLA

Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicerofosfato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

## MOMENTO INTERNACIONAL

# LA REINCORPORACION DE DANZIG AL REICH

En la casa blanca de Washington el Rey Jorge VI de Inglaterra, el Presidente Roosevelt de los Estados Unidos y sus esposas, conferenciaron largamente analizando la situación internacional. El máximo imperio del mundo en los modernos tiempos o sea el de la Gran Bretaña, y la máxima república del mundo, o sea la de los Estados Unidos, por medio de sus jefes supremos, se comunican sus impresiones para enfocar la situación internacional.

Y esas dos entidades de contexturas diferentes y extremas, se juntan en un solo punto de vista: la amenaza de la guerra y el expansionismo de las naciones totalitarias de Europa.

¿Qué hacer ante los avances de Alemania?  
¿Qué hacer ante los propósitos de Italia?  
Es preciso determinar un rumbo. Es necesario que se contenga esa política de los dictadores.

Pero el problema es ampliamente difícil. Negar todo derecho a los países que viven vidas diferentes en lo político y encerrarlos como a fieras, acaso puede ser el estallido inmediato de una guerra espantosa. Y de una guerra en la cual no se pueden tener consigo todas las posibilidades. Puede perderse.

¿Permitir entonces que el expansionismo continúe ante la indiferencia de los pueblos democráticos?

Eso sería dejar que crezcan esos imperios hasta convertirse en los amos del mundo, y será tarde cuando se intente cortar el paso.

Por todos lados se divisa el fantasma de la guerra.

Decrecen las ofertas para las subastas en la bolsa del café.  
Y es que hay milagros que no se pueden hacer fácilmente.

Lo que pasa es que ya no hay café...  
Hasta el año entrante viejillos.

Otra Junta Especial para aprobar o rechazar pensiones del Poder Judicial...  
Es decir, no se cree en la justicia.

¿Pero entonces no hay manera de que los hombres vivan en paz?

¿No es posible lograr la fraternidad de los pueblos?

Sí, es posible. Pero para lograrlo es necesaria la absoluta libertad y abandonar los supremacías y no intervenir en la vida de los pueblos pequeños.

El pecado de las democracias consistió en haber intervenido tan abiertamente en la guerra española. Comenzó por la intervención rusa en la política, y terminó por la ayuda democrática en la guerra que hizo más larga la matanza.

Y esa sombra de España. Esos millones de muertos españoles, son los que desde sus tumbas piden cuentas a quienes los llevaron a tan terribles sacrificios.

El mundo es todos.  
Pero cada uno en su casa y Dios en la de todos.

## AL MARGEN DEL CABLE

# CONFERENCIAS EN WASHINGTON

Millares de guardias de asalto nacional-socialistas, dicen los cables, han ingresado a Danzig para participar en las festividades anuales que se llevan a cabo en estos momentos. Entre los números incluidos en esta celebración figuran competencias atléticas y militares, largas marchas con equipo bélico, pruebas de lanzamiento de granadas de mano, etc.

Estos actos se han verificado anteriormente en la fortaleza de Koenisberg, donde se encuentra el cuartel general oriental de las tropas de asalto hitlerianas, pero este año se resolvió llevarlas a cabo en Danzig, la ciudad libre que hace poco suspendió sus relaciones con Polonia, y parece ser un secreto a voces que no está muy lejano el día en que será reincorporada al Reich, a pesar de las protestas de Varsovia.

Danzig, ciudad de más de doscientos mil habitantes, es un importantísimo puerto en el golfo del mismo nombre, formado por el Báltico. Allí nació el filósofo del pesimismo, Schopenhauer. El burgo prusiano alcanzó gran desarrollo por su comercio y fué después una ciudad libre. Su población es enteramente alemana. El "corredor" polaco, esa creación absurda de los teóricos que forjaron el tratado de Versalles, separó a Danzig y a la Prusia Oriental del resto de Alemania, creando una situación anormal que será fuente permanente de inquietud para Europa. Nunca hubo una concepción más absurda en la historia del mundo, que esta de dividir a una nación, y a una nación poderosa, en dos partes, atravesándole una garganta de tierra extranjera. Tan artificial resolución no puede ser perdurable. Es notorio que un día, próximo o lejano, tendrá que ser revisada, y la reincorporación de Danzig al Reich parece ser también cuestión de días. Así lo indican los preparativos que anuncian los mensajes cablegráficos. Y ciertamente, no sería posible ni lógico exigir que sea mantenida por siempre una cosa que no es lógica ni posible. Esa reincorporación tendrá que producirse fatalmente. Y la llegada de esos guardias de asalto que mencionan los cables es muy probable que indique que ya las avanzadas de la Nueva Alemania han entrado en Danzig.

## VIBRACIONES DEL MINUTO

# LOS DECRETOS DEL CONGRESO

Hay en los diarios de hoy una noticia muy sugestiva que viene a comprobar de un modo absoluto lo que tantas veces hemos dicho con respecto a las labores parlamentarias. La noticia dice así: "Más de un medio millón y medio de colonos le cuestan al fisco cuatro de las nuevas leyes. Otro millón de colonos ha dispuesto el ejecutivo que se invierta en la construcción de casas baratas. En este cálculo numérico hecho ayer por varios diputados no se incluyen las fuertes sumas que el Congreso autoriza en diversos gastos, porque la mayoría de esas leyes no se cumplen".

Y este comentario ha sido hecho por varios diputados. La mayoría de las erogaciones de iniciativa del Congreso pasan al Limbo de las cosas muertas. Casi nunca se cumplen, y solamente sirven para satisfacer en el ideal amable las peticiones de pueblos necesitados de metros escuelas y demás obras que son la vida y el jorás. Algunos quieren cañerías, otros puentes, progreso del país.

Pero la verdad es que las rentas nacionales no podrían dar bastante para cumplir con todas

esas leyes. Sería imposible. Y esto lo saben bien los señores diputados.

¿Para qué entonces ha de perderse el tiempo en dictarlas?

Lo que cuestan las sesiones del Congreso necesarias para aprobar una de estas leyes sería a veces suficiente para construir una de esas obras mínimas.

Por todo lo cual pensamos que toda iniciativa de mejoramiento para los pueblos de la República, tales como caminos, escuelas, carreteras, puentes y cañerías, casa de gobierno o iglesias, debe ser enviada previamente al Poder Ejecutivo para que este aconseje o no su presentación al debate. De este modo cada iniciativa del diputado correspondiente para ayudar a una determinada localidad quedará constando de su solicitud al Ejecutivo, y éste la autorizará cuando crea del caso, o sea cuando haya fondos suficientes para cumplirla.

De este modo quedarían armonizados todos los intereses y no quedarían en el cajón de los papeles viejos tantos proyectos de construcción de obras que a veces han tenido tres aprobaciones en tres diversas legislaturas.

# "AVENTUREROS DEL AIRE"





# Mosaicos de América, Crisol Multirracial

Canadá, un notable experimento de colonización pacífica del Nuevo Mundo por los europeos.—Contribuciones sólidas a las instituciones democráticas.—Donde Europa vive en armonía y paz.—El mapa étnico de América del Sur, gran espectáculo.—Dos tipos nuevos y diferentes: el latinoamericano y el anglosajón.

Los orígenes y componentes del continente americano, su geografía, sus habitantes, sus estructuras sociales, constituyen un tema que apasiona y provoca a los investigadores serios a quienes interesa sentar bases de orientación para el único grupo de naciones relativamente jóvenes del mundo, y el único por coincidencia donde se acepta como artículo de fe el culto de la democracia.

John Murray Gibbon en su obra "Mosaico Canadiense", publicada por la Editorial Dodd, Mead & Co de Nueva York, ha abarcado el estudio completo de la historia nacional del Canadá sin omitir hechos ni regatear interpretaciones, analizando cuál es el material del país entre el Ártico y la frontera de los Estados Unidos. Unos treinta grupos étnicos europeos fueron superimpuestos en las razas indias del territorio británico no en un proceso de inmediata y radical asimilación de uno u otro bando, sino por el método lento de las adaptaciones con el objeto de preservar las mejores características de cada uno.

El inglés, el escocés, el irlandés, el francés, el judío, colaboraron a través de los años en la obra de levantar una sociedad con leyes, instituciones religiosas y sociales, comercio, arte y civilización adecuados a sus diversos orígenes. Luego, los inmigrantes europeos que acudieron por millares a poblar la nueva tierra, se entregaron a trabajar en las industrias de la paz y lograron establecer un dominio progresista y culto.

## LOS EUROPEOS RESPETAN LA PAZ

La masa de inmigración que vino a formar el grueso de la población renovada del Canadá ha sido clasificada y examinada por Murray Gibbon con la precisión del botánico que estudia la flora de un país. Los checos, por ejemplo, llevaron a la comunidad un concepto pacífico de la vida, divorciado de la violencia. En los diecisiete capítulos de la obra, aparece cada conglomerado étnico haciendo aportaciones admirables al progreso de la segunda patria. Los escandinavos, los de los países bálticos, los balcánicos, los de Portugal, Italia y España, formaron en el crisol del Canadá un material excelente para sostener a la democracia británica entre las repúblicas del Nuevo Mundo.

Tan contentos se sienten esos núcleos raciales en su albergo americano que en el 1936 los ucranianos le decían a Lord Tweedsmuir que cuando abandonaron el país natal para trasladarse a este lugar desconocido creyeron ir al destierro "pero en cambio encontraron la tierra de promisión". Actualmente viven en Canadá unos 400.000 ucranianos.

Inicia la exposición el autor con un relato sobre el hombre Cromañón, cuyo parentesco con el vasco, y con el indio americano se presta a jugosas especulaciones. El vizcaíno, es bueno que se sepa, se adelantó al francés en la costa sureste del Canadá. Después los vaivenes políticos y económicos de Europa dieron lugar al éxodo de las razas que establecieron en el continente formaron lazos sociales y humanos suficientemente fuertes para mantener la unidad del mosaico, sujeto a las limitaciones de la geografía y el clima.

## ACLIMACION

Los polacos tomaron participación activa y descolante en la colonización del Canadá. La historia y la cultura tradicionales de este pueblo fueron transplantadas íntegras y sirvieron de fundamento al esfuerzo de sus hijos por haber fructificado la tierra hospitalaria que los recibía y acelerar el progreso de sus instituciones. Hoy día, la sangre polaca circula por las venas de algunos de los más distinguidos abogados, médicos ingenieros, maestros y músicos del Canadá. En el 1917, al pedir voluntarios el gobierno para la contienda contra Alemania, 22,000 reclutas polacos se alistaron en las filas del Dominio.

Gibbon comenzó a preparar este libro en 1928, cuando Sir Edward Beatty le comisionó para que organizara una serie de festivales folklóricos conmemorativos del mosaico nacional. Estos actos contribuyeron notablemente a estrechar las relaciones cordiales entre los diversos grupos étnicos que componen la amalgama democrática del país, donde los elementos europeos han demostrado que no son factores decadentes sino más bien renovadores en el proceso de la colonización.

Dos de las cepas más aclimatadas son los ingleses y sus primos raciales los escandinavos, que se caracterizan por lo industriales, frugales y amantes de la educación que son. Rusia ha producido artistas e intelectuales de grandes méritos, y 15.000 Doukhobors que se dedican principalmente a la agricultura. Los griegos han formado una liga que se llama Asociación Educativa Progresista Anglo-Helénica. Los alemanes residentes consideran que viven en un santuario de la libertad, y lo defienden con patriótico fervor.

## EL MOSAICO DE AMERICA SUR

Coincide con la aparición del libro de John Murray Gibbon la publicación por la Editorial Norton & Company de una obra titulada "Americanos" por Emil L. Jordan, con ilustraciones

de Edward A. Wilson, en la que e aborda el mismo tema etnológico haciendo extensivo a todas las comunidades del Nuevo Mundo.

Jordan concibió el estudio de las razas de América estando en el río Amazonas, en el puerto de Pará, Brasil. Allí vio a los estibadores negros cargando maderas de caoba y bultos de caucho; empleados ingleses y alemanes examinando las mercaderías; tenderos italianos acomodando provisiones; mulatos contando el ganado; el Gobernador y sus colegas de sangre portuguesa atravesando la plazuela por entre las multitudes de indios que llevaban fardos de tabaco y carbón vegetal sobre las espaldas.

Le asombró este espectáculo pintoresco con su algarazca poliglota y sus gentes inverosímiles. ¿De dónde venían aquellos hombres? ¿Que hacían por las Américas? ¿Por qué vinieron a las playas del Nuevo Mundo? La respuesta a estas preguntas es larga. Sobre el marco del continente, donde moraban los aztecos, los incas, los mayas, los indios norteamericanos y los esquimales, se derramó la catarsis de los primeros invasores europeos: nórdicos, españoles, portugueses, franceses, franceses, holandeses, ingleses. Luego, el chino y el negro africano, bestias de carga. Finalmente, los núcleos de la invasión pacífica; el alemán que trajo el orden y el amor a la naturaleza y a la música; el irlandés, que trajo el músculo obrero y la agitación pública; el italiano, proletario y cantante; el escandinavo el eslavo, el hebreo.

De todo este crisol en ascuas, según Jordan, está surgiendo un nuevo tipo americano, con diferenciaciones en el carácter, el temperamento y los ideales, entre el latinoamericano y el anglosajón. América Norte y América Sur. Ambas convergen tal vez hacia un mismo objetivo final, la creación de una sociedad civil revolucionaria, capaz de absorber a todos los elementos dispersos del globo que vienen a buscar en ella un refugio donde practicar sus ideales de libertad.

# BROADWAY CLUB

(ANTIGUO MAGIRUS)

HOY SABADO Y MAÑANA DOMINGO

GRAN BAILE

de confianza con la famosa orquesta de 6 profesores que dirige HARRY BLACKSHOW. ¿Quiere pasar un rato agradable?—No deje de asistir a estas fiestas de toda su confianza, donde habrá un servicio de cantina a precios corrientes.

Precios de Entrada:—de 8 a 12 ¢ 1.00—De 10 a 12 ¢ 0.75—De 11 a 12 ¢ 0.50 y de 11½ a 12 ¢ 0.25

## CREACION DE LA...

—Viene de la Página 1ª

sejo, que no está autorizado para divulgar Sin embargo, —comentó el doctor Beeche—, es necesario, preciso y conveniente que es organismo oficial confronte con toda libertad, valentía y decisión ese problema, que indudablemente lo es de vital importancia para la buena marcha y perfecta organización de esas instituciones de beneficencia.

El Consejo hace reservas

en cuanto a la indicación sugerida por el doctor Beeche, mejor dicho, no se ha declarado en ella, en estima, quizá de alguna previa iniciativa presentada en el mismo sentido por el auditor del Consejo, señor Zeledón Brenes, pendiente aún de resolución, y, que en definitiva tiende a que sean divididos los servicios hospitalarios en dos secciones independientes, una técnica y la otra administrativa, para la cabal perfección de los mismos, ya que, a su juicio, de otra manera, no se podrá jamás llegar en esto a

# Partido Republicano Nacional

TRASMISION POLITICA DEDICADA A LOS Defensores de la Democracia Costarricense

HOY SABADO 10 DE JUNIO, A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE

Desde la potente y clara Radiodifusora alajuelense

## "ECOS DEL POAS"

(575 kilociclos. Onda larga)

El distinguido periodista costarricense

Don Carlos Fernández Mora

Disertará acerca del interesante tema de palpitante actualidad política:

# "DEMOCRACIA CONTRA COMUNISMO"

(Orientación de las ideas nuevas hacia una meta de seguridad, estabilizada por convicciones y no por eufemismos) NO DEJE usted de escuchar esta interesante conferencia.

# EFEMERIDES

(1839: HACE UN SIGLO)

Por F. BORGES P.

El ciudadano norteamericano Mr. Benjamin D. Lovell firma un contrato con el gobierno para establecer una colonia agrícola con familias de labradores estadounidenses en la región de Matina, litoral del Atlántico. Ya a esa época existía legislación en la materia (ley de 22 de enero de 1824) y se procedió de acuerdo con la misma, sin que al empresario se le otorgaran gracias o concesiones especiales cual en un principio fué su objeto y a lo que no se prestara el Presidente Carrillo. Lovell se comprometió a traer y establecer en aquella región 100 familias en un lapso de tiempo no mayor de seis meses, trayéndolas de diez en diez. En lugares predilectos del territorio, al agrado de los colonos, el gobierno les cedería terrenos en áreas no menos de un cuarto de caballería por cabeza de familia. Duración del contrato, un año, durante el cual el Estado no podía disponer, por ventas o donaciones, de tierras en aquella región. Los colonos cu'nto varían de preferencia el cacao. Firmó esa contrata en su condición de Ministro General don Rafael G. Escalante.

En Matina enferma de gravedad el ingeniero don Enrique Cooper, quien por disposición y cuenta del Gobierno trazara la ruta para un camino de herradura entre la aldea de Turrialba y aquel lugar. Uno de los tres indios que acompañaran en su a-

trevida excursión el Ing. Cooper, suministrara brebajes al enfermo salvándole la vida. Repuesto de la dolencia, sigue el señor Cooper rumbo a Moín, y en un informe oficial que rinde al gobierno, dice: "Este puerto (Moín) dista de Matina unas cinco leguas, más bien que menos, e hice la travesía por tierras planas, en secciones pantanosas cubiertas de pastos, guamulotes y platanares. Limón queda de Moín a una legua, aproximadamente. En estas zonas encontré varias pequeñas fincas dispersas cultivadas por indios "mosquitos" que siembran especialmente cacao, gente disclá y de temer, que me vieran con recelos y repulsa. Hacense su comercio por Moín pero se comunican por picadas con Limón.

La Constituyente estaba reunida. Figuraba en ella el presbítero don José Gabriel del Campo, electo representante a la misma por Cartago. Este sacerdote como que, en lo político, no "parecía peras" con el régimen carrillista, porque un día, en plena sesión, refiriéndose indirectamente a la mano fuerte y opresora de Carrillo, dice, comentando un artículo de la Constitución sobre "garantías individuales": "Se ha oído hablar, entre nosotros de garantías, se ha escrito, se ha leído alguna vez; pero ni se conocen verdaderamente, ni se ha saboreado sus dulces efectos. No es posible que se conozcan cuando a su nombre se deporten a los ciudadanos, cuando a su nombre se arrebatara la propiedad y cuando a su nombre se viola la libertad".

un fin completamente satisfactorio.

Copias de su plan

para la reorganización de los servicios hospitalarios fueron enviadas a los directores y directoras de hospitales por el señor Zeledón Brenes con atenta súplica de que emitieran opiniones. De esto hace tres meses y a esta fecha el señor Auditor no ha recibido ninguna contestación, lo que en buen español quiere decir, que aquellos funcionarios no están de acuerdo con su plan. Sin embargos ni cortapisas dice el señor Zeledón Brenes que mientras las cosas, en los servicios hospitalarios, ofrezcan a los médi-

cos y cirujanos facilidades para especulaciones profesionales, imposible será subsanar las deficiencias que se presentan ahora en esas iniciativas.



# Grandes pérdidas han sufrido este año los ganaderos guanacastecos

Mucho ganado muere por los efectos de los pastos nuevos tras la prolongada sequía que hemos tenido

Y esa sequía se mantiene todavía en la región norte del Guanacaste dice a NOVEDADES el conocido industrial pecuario Mr. Wilson

El "Rey de la industria pecuaria en Costa Rica" Mr. George Wilson, confirma a un redactor de NOVEDADES la veracidad de las noticias que se reciben del Guanacaste respecto a la extraordinaria mortalidad de ganado vacuno que ha sucumbido este año por efecto de "debilidad", como consecuencia de la purga que hace al animal el retoño del pasto nuevo después de meses de hambre a consecuencia de largas sequías, purga que le lleva a la muerte por el estado de debilitamiento en que lo toma, sin que hasta ahora se conozca procedimientos científicos para combatir la enfermedad con éxito. Esto ocurre anualmente al iniciarse el invierno, nos dice Mr. Wilson, pero de esta vez las consecuencias han sido verdaderamente extraordinarias por lo largo que resutará el verano que aún persiste en el territorio norteño guanacasteco, donde apenas han caído dos o tres breves aguaceros. Todo este tiempo el ganado ha permanecido recluido en la montaña alimentándose con hojas y frutas de árboles, haciéndose en consecuencia difícil atenderle y cuidarle de cerca, circunstancia que ha aumentado la mortalidad en el mismo. Son sensibles las pérdidas que estas circunstancias causan a los ganaderos y en estas crisis producidas por

efectos de fenómenos meteorológicos, nuestra defensa está en la posesión de grandes extensiones de tierras montañosas en las que el ganado pueda refugiarse y resguardarse. Sin esto, estaríamos totalmente perdidos. Para la cría y engorde de ganado se necesita mucha tierra, y aquí llaman "latifundistas" a los empresarios pecuarios que poseemos para esos negocios algunas extensas posesiones, sin lo cual nada pudiéramos hacer. En las regiones del interior de la República no existe esta industria en condiciones de explotación comercial, precisamente por la falta de tierras para establecerla. En resumen; que es mucho el ganado que hemos perdido este año los ganaderos guanacastecos por efecto de las consecuencias del dilatado verano que hemos tenido y que hay razón para el malestar que esta situación produce en el ánimo de esa gente.

## NUMEROSOS ARRESTOS

—Viene de la Página 1ª—  
general von Kempf, depositó una corona en el ataúd de Kriest, en nombre del propio Fuehrer Hitler. Los restos mortales del policía asesinado serán trasladados a la ciudad de Leipzig, Sajonia, donde se le tributarán honores adicionales.

## MANTIENEN sus precios altos en el MERCADO de abastos los artículos de primera necesidad

Las respectivas tienden más bien al alza como en las semanas anteriores

ESTA SITUACION ES CADA VEZ MAS DIFICIL PARA LA CLASE TRABAJADORA QUE NO PUEDE PAGAR PRECIOS QUE SON PARA ELLA PROHIBITIVOS

Se nos informó esta mañana que la mayor parte de los artículos de primera necesidad mantienen sus precios altos en el mercado de abastos. La feria de granos de la presente semana no ha servido para mejorar la situación existente, haciendo que continúe con todas las

dificultades del caso.

Los principales artículos de consumo, tales como frijoles, arroz, maíz, café, dulce, azúcar, papas y demás granos y verduras, se cotizan a los mismos precios altos en que está desde hace ya bastante tiempo y las perspectivas existentes son las de que tal situación se prolongará quién sabe hasta cuándo. Con la entrada del invierno bien

es cierto que aumenta la producción de muchos productos, pero también en igual proporción aumenta el costo de los fletes a causa del mal estado de los caminos; de tal manera que lo que se gana por un lado, se pierde por el otro. Y mientras tanto esta situación tan difícil, que ya las clases poco pudientes no pueden sobrellevar.

## Fallecimiento

El fallecimiento de la culta y gentil señorita Elia Ruiz Campos, ha venido a poner un crespón de luto en nuestro ambiente. Virtuosa, espiritual, Elia, hija, hermana y amiga admirable, siempre será recordada con cariño y NOVEDADES al consignar su fallecimiento, lleva hasta sus padres don Juan de la Cruz Ruiz y doña Mercedes Campos de Ruiz, a sus hermanos Adolfo, Modesto, Marta, Nora, Juan, Isabel, Xinia y demás miembros de la familia doliente, el testimonio de su más sentida condolencia.

## GRANDES FESTIVIDADES RELIGIOSAS EN PURISCAL

Tendrán lugar el viernes próximo con motivo de la fiesta del Corazón de Jesús y las bodas de oro del padre Badilla

El viernes próximo tendrán lugar en la ciudad de Santiago de Puriscal grandes fiestas, con motivo de celebrarse el día del Corazón de Jesús, fiesta que celebrarán conjuntamente las parroquias de Santiago y San Isidro de Puriscal, que rigen los presbíteros Rodríguez y Chacón. Para ese día también se ha acordado por parte de estos dos sacerdotes, festejar al Presbítero don Rafael Badilla, quien cumple sus bodas de oro de ha-

berse ordenado sacerdote. Habrá una gran misa de revestidos a las 10 horas, oficiando en presbítero Badilla, asistido por los presbíteros Rodríguez y Chacón. Luego se oficiarán otros actos religiosos para completar el homenaje que se desea rendir al padre Badilla, quien por espacio de cuarenta y tres años sirvió el curato de Santiago, permaneciendo hoy como rector de la iglesia de Desamparados del mismo cantón.

## ESTUDIOS POLITICOS

# ACTITUD AMENAZANTE

Y sigamos glosando el manifiesto comunista. Dice el señor Mora: —A pesar de que electoralmente podía hasta convenirnos quedarnos solos frente al calderonismo, hemos llamado a las otras agrupaciones progresivas del país a formar un solo frente de lucha con nosotros y pasando por alto los ataques injustos de algunas de esas agrupaciones, les hemos dado a todas, garantías de que nuestra actuación es completamente desinteresada; les hemos ofrecido retirar nuestro candidato a la presidencia; les hemos dicho que renunciamos a la posibilidad de que un miembro de nuestro partido llegue a ser el candidato del movimiento; les hemos hecho saber que no tenemos interés en derivar de la lucha ninguna ventaja personal para los dirigentes ni para los militantes del partido; y les hemos explicado que la alianza que buscamos no significará confusión, amalgamamiento de partidos, sino unificación en la lucha por un objetivo determinado, manteniendo cada agrupación por lo demás su independencia orgánica. A pesar de todo esto, vacilan. Parecen inclinados a mantener en un aislamiento sin sentido político. Pues bien, que cada cual asuma sus responsabilidades ante la historia. Nosotros agotaremos absolutamente todos los recursos para convertir en realidad la única fórmula política que cabe ante la situación presente. Pero no estamos dispuestos a seguir perdiendo el tiempo. Explicaremos en último caso a la masa del pueblo nuestra actitud y ella seguramente nos comprenderá y nos dará la razón".

Hay que ver con cuatro ojos este amañado párrafo del manifiesto comunista. Y para verlo mejor obtengamos de dicho párrafo las conclusiones exactas:

- I—Electoralmente les conviene quedarse solos.
- II—No obstante eso han llamado a las otras agrupaciones del país a que se les sumen a los comunistas.
- III—Pasan por alto los ataques injustos y dan garantías.
- IV—Les han dicho o les han hecho saber a los otros partidos que renuncian a la posibilidad de tener candidato a la presidencia, lo mismo que a derivar de la lucha ninguna ventaja personal.
- V—Que no se trata de unificación sino de lucha por un objetivo determinado.
- VI—Que los ricardistas no tienen sentido político, y
- VII—Que no están dispuestos a seguir perdiendo el tiempo.

El manifiesto está de manifiesto en estos siete puntitos de luz del partido comunista. Amenazan prometiendo. Hablan de lucha, de responsabilidades y de no estar dispuestos a seguir perdiendo el tiempo. Y sobre todo que no se trata de unificación, sino de lucha por un objetivo determinado y de que renuncian a la candidatura presidencial de uno de sus miembros militantes lo mismo que a derivaciones, sin mencionar para nada, y esto es lo más sugestivo, las curules.

Esto es ruso por todos los costados, y es tan ruso que parece una ensalada rusa. Ya quieren echarle la culpa al ricardismo de seguir perdiendo el tiempo, de vacilantes; en tanto que ellos están dispuestos a agotar todos los recursos para convertir en realidad la única fórmula política que cabe ante la situación presente.

Pero no dice el señor diputado Mora cuál es esa fórmula. ¿La de las prácticas marxistas?

No ha de ser por cierto la de ir a las urnas electorales haciendo uso del derecho ciudadano en paz y en armonía con la democracia. Esa fórmula no cabe para el comunismo, porque bien sabe el comunismo, y lo sabe uno por uno cada ciudadano de Costa Rica que en San José para elegir un diputado en estas elecciones se necesitan cuando menos diez mil votos. Y no cuenta el comunismo con diez mil votos en toda la República. Bien sabe también cada uno de los ciudadanos que para ir a las urnas es preciso gastar dinero, práctica buena o mala que no vamos a discutir en este momento, pero que existe como una realidad absoluta, y el comunismo no tiene dinero, no es capitalista, no es burgués. Y a menos que reciban dineros de Moscú no lograrían ni siquiera movilizar sus electores.

Entonces queda bien claro que la actitud del comunismo según las palabras del señor diputado es desafiante, amenazante, peligrosa para la paz de la República.

Y ora con estas fórmulas que querían llamar hacia ellos al ex-presidente Jiménez y a sus incomprensivos y vacilantes partidarios?

Nos parece que sobra el comentario.

Del espíritu político del costarricense conocemos todavía poco, pero lo poco que conocemos es superlativo. El costarricense es un político personalista. Eminentemente personalista. Lo cual puede estar en desacuerdo con las doctrinas soviéticas, pero en acuerdo con la conveniencia nacional. Gracias a ese personalismo es que el partido comunista cuenta con un partido mínimo para fingir las luchas democráticas. Y los pierde. Y por lo visto ya tienen órdenes de no seguir por ese camino, sino formar los frentes populares o amalgamas democráticas de que hemos venido hablando, para ver de ganar siquiera una batalla. Pero este pueblo es despierto y sagaz. Conoce al lobo aunque venga con piel de oveja. Sabe detrás de cuál cruz está el diablo. Y es así como en esta oportunidad ya van dos tiros bien errados. Han pegado fuera del blanco. Ni lograron entrar por la ventana al partido ricardista como fué el primer intento, ni tampoco han logrado estimular con manifiestos epatantes a los vacilantes e incomprensivos partidarios del Lic. Jiménez.

Falta espacio para terminar. Pero lo haremos en nuestro próximo comentario.

ALCIDES ALARCON

MARTES 13  
TEATRO RAVENTOS

# Monumental Función a Beneficio y Despedida de René Lacayo - No falte

## DE CALIDAD INDESEABLE SON LOS RESIDUOS DE LAS DOS ULTIMAS COSECHAS DE CAFE DE AMERICA CENTRAL Y MEXICO EN LOS ESTADOS UNIDOS

### CARTAGO PRESENCIARA MAÑANA

los más imponentes festejos religiosos de los últimos tiempos

Tendrá lugar la solemnisima conmemoración del 25 aniversario del magno congreso eucarístico de 1913

Todo el episcopado costarricense ha enviado sus bendiciones para los actos de mañana en la vieja metrópoli, a los que concurren miles de fieles.—A las 8.30 horas se iniciará en el Parque Central la procesión eucarística, que sin duda alguna revestirá caracteres de epoteosis

Cartago, la Vieja Metrópoli, revivirá mañana sus arraigadas costumbres y espíritu religioso, para presenciar los más imponentes festejos religiosos que se hayan celebrado en el país en los últimos tiempos. Se trata como lo hemos venido anunciando, de la conmemoración del 25º aniversario del magno Congreso Eucarístico de 1913, ordenada por el Episcopado Costarricense y que se ha venido haciendo en las diversas parroquias.

Peró esta celebración tendrá en Cartago su más alto exponente, por la profunda religiosidad de sus habitantes, por el apego a sus tradiciones y por el especial cuidado que se ha puesto en práctica para la realización de los imponentes actos de mañana en aquella ciudad. Miles de miles de fieles de toda la provincia y de esta capital asistirán a ellos, habiéndose organizado una gran comunión de hombres que tendrá lugar en las primeras horas de la madrugada. A las ocho de la mañana en los altos elevados en el kiosco del Parque Central,

#### "LA DILIGENCIA" UNA OBRA MAESTRA SIN ESTRELLAS. EL PROXIMO DOMINGO EN EL RAVENTOS

Lo que no había hecho nadie en el cine, lo ha hecho el director John Ford, el que dirigió la película El Huracán. Este famoso director ha hecho sin artistas de renombre, sin los llamados estrellas, una película que está calificada como una de las diez mejores películas que se han producido en este año. Nos referimos al film de Artistas Unidos La Diligencia obra esencialmente dramática y emotiva, que llenará los teatros en Costa Rica lo mismo que en todos los países en donde se exhiba.

La Diligencia ha reunido a un grupo de artistas más o menos conocidos, pero que ninguno figura como luminaria en este film ni ha figurado nunca en ningún film. Sin embargo, la labor que realizan estos artistas en La Diligencia no puede haber sido nunca superada por lo mejor y más renombrado del mundo cinematográfico. Son ellos los que han hecho de este film una de las obras más bellas y mejor realizadas de la pantalla.

Figuran en el reparto sin distinguirse uno más que otro: Claire Trevor, John Mayne, Elvira Ríos, Thomas Mitchell, George Brant-Coff, Louise Pratt, Andy Devine, John Carradine, Berton Churchill y Donald Meek.

Estamos seguros, que el público que asista el Raventos el próximo domingo, quedará altamente complacido con este maravilloso espectáculo. La crítica mundial a hecho grandes elogios de la labor realizada por los artistas y el director del film.

Próximos estrenos de éxito: Rencores Disipados con Loreta Young y Richard Greene; Papá Soltero, con Tito Guizar y Amanda Varela; El Viejo Doctor con Enrique Muñio y Alicia Vignoli. Recomendamos este film como algo excepcional; El Capitán Aventurero con José Mojica; El Asesino de la Juventud con Luana Walters; El Cárter de Giles con Luis Sandrini; Tres Anclados en París con Hugo del Carril. TODAS EN ESPAÑOL.

cuatro destacados sacerdotes celebrarán la santa misa.

Se iniciará a las 8.30 horas la solemne procesión eucarística en el mismo parque, para renatar en la Basílica de los Angeles, después de un recorrido de varios kilómetros por toda la ciudad. En todo esto ha puesto especial cuidado, y ca-

## TRES MILLONES DE...

—Viene de la Página 1ª

yes en la gran exposición mundial. Desde las horas tempranas de la mañana se han aglomerado millares de personas en la plaza Battery como también en la misma exposición para ver a los monarcas, y en vista del enorme entusiasmo de los neoyorquinos las autoridades se han visto obligadas a relajar las restricciones acerca del número de personas que se iba admitir a la ruta del desfile. Se anunció que el público será admitido a las calles por las cuales pasa la procesión hasta que estas queden repletas de gentes sin estorbar la marcha de los automóviles. Entre tanto se han tomado las precauciones más cuidadosas para evitar cualquier incidente. Millares de tropas y policía forman fila a lo largo de la vía férrea hasta la ciudad de Redbank desde la propia capital, barcos de la guardacosta patrullan la bahía de Nueva York desde anoche, y las principales carreteras que conducen a la ciudad están bien vigiladas por la policía del estado. Las baterías anti aéreas y aparatos de sonido están listos para repeler a cualquier avión que no autorizado se acerque a la ciudad.

REDBANK, 10. — Mas de doscientas mil personas invadieron esta pequeña ciudad de unos doce mil habitantes con ocasión de la llegada de los reyes de la Gran Bretaña y les dieron una tumultuosa bienvenida. En la estación sus majestades fueron recibidos por el gobernador de Nueva Jersey, Harry Moore, su primer gobernador, Philipp Carteret, habiendo llegado al nuevo mundo desde la isla de Nueva Jersey en 1664. Se les presentó a los monarcas un pergamino forrado en cuero el cual contiene la resolución de bienvenida adoptada por la legislatura del estado. El alcalde de Redbank se dirigió a los reyes con un saludo de bienvenida, y la esposa del gobernador Moore presentó a la reina Isabel un ramo de orquídeas que su cultivador llamó "Reina Isabel".

De Redbanks el rey Jorge y la reina Isabel con su comitiva y acompañados del gobernador

da parroquia tiene su lugar señalado, por lo que puede decirse, que todo resultará tal como se ha planeado.

Todo el episcopado costarricense, así como el señor Nuncio Apostólico han enviado sus bendiciones para estos actos, que sin lugar a dudas revestirán inusitado esplendor.

Moore se dirigieron al Fuerte Hancock, una distancia de veinte kilómetros, pasando por los campos de batalla donde británicos y americanos lucharon hace 164 años. Banderas norteamericanas y británicas decoraron toda la ruta. Al llegar al fuerte las baterías tronaron un saludo de 21 cañonazos, y los reyes en seguida se trasladaron a bordo del cazatorpedero Warrington, el cual zarpó minutos antes de las nueve de la mañana rumbo a Nueva York.

Al entrar el barco de guerra con los reyes la bahía de Nueva York, todos los barcos sonaron sus sirenas, mientras un escuadrón de aviones de bombardeo volando a poca altura agregó el ronco sonido de sus potentes motores al ruido el cual fué aumentado por otro saludo real de las baterías y el toque de los himnos nacionales mientras el barco pasaba frente a la estatua de la Libertad en el puerto.

Se calcula que en la angosta playa donde atracó el Warrington no menos de cien mil personas saludaron a los reyes, mientras otros millares habían encontrado lugares bien peligrosos en los rascacielos. Desde el muelle hasta el automóvil especial puesto a las órdenes de los monarcas se había tendido una alfombra de 270 pies de largo y en el consulado alemán cercano al lugar ondeaba la bandera de la svástica. Centenares de personas habían adhirido asientos en las ventanas del Club Atlético por dos dólares cada uno para presenciar la llegada de los reyes, y la suma recaudada servirá para enviar numerosos niños a las campamentos de verano. Numerosos operarios del servicio secreto se encontraban entre la muchedumbre reunida para impedir cualquier incidente.

La policía neoyorquina ejecutaba órdenes tan complicadas que fué necesario imprimir un folleto de ocho páginas para explicarlas, pero todo funcionó a las mil maravillas. Al atravesar la procesión la parte de Manhattan, ya se habían aglomerado enorme muchedumbre en la Exposición. El amplio patio de la paz estaba repleto de gentes mucho antes de la hora indicada. A pesar de que se habían dado órdenes de que no se debían tirar papeles y confetti, los entusiasmados neoyor-

Al gremio tostador va a hacerle falta café de primera para elevar el porcentaje de las mezclas

Esta circunstancia viene a favorecer grandemente las existencias de cafés colombianos.—401.464 sacos es el stock de suaves en los mercados norteamericanos

A nuestra mesa de redacción ha llegado la última revista de café de la casa norteamericana R. Desvernine que todas las semanas remanemos recibimos por avión. Una de sus informaciones dice así:

"En la cifra de 401.464 sacos que se anuncia como el total de todas las clases de cafés suaves existentes en los Estados Unidos, están incluidos como la proporción más importante, los residuos de las últimas cosechas de la América Central y México, cuyos remanentes se miran como cafés indeseables en su mayor parte.

Por lo tanto a nosotros nos pa-

rece con la razón de la lógica que al gremio tostador en general va a hacerle falta para poder levantar el promedio de calidad de los cafés que tienen que circular al consumo, comprar libremente de los cafés deseables que puedan obtener, y con este motivo la posición de los colombianos es hoy excepcionalmente favorable por ser este país, el último a quien le queda, aun cuando se dice en escasa cantidad, cafés como los que van a requerirse, pues no hay que perder de vista que las nuevas cosechas de la América Central no estarán disponibles, antes del mes de diciembre venidero"

## Partido Republicano Nacional

HOY SABADO 10 DE JUNIO, A LAS 8 y 30 DE LA NOCHE

Transmisión política por medio de las potentes radioemisoras "La Voz de la Victor" (625 kilociclos onda larga, 9615 kilociclos onda corta), "La Voz del Trópico" (830 kilociclos onda larga, 6700 kilociclos onda corta) y "Alma Tica" (605 kilociclos onda larga, 5824 kilociclos onda corta), a cargo de los distinguidos partidarios

Don FAUSTO COTO MONTERO

Don EFRAIM MONGE BERMUDEZ

Don ERNESTO ORTIZ ODO

Don RAUL MARTIN TINOCO

### DETERMINACION DE LOS SITIOS DONDE SE CONSTRUIRAN CASAS COLECTIVAS

Se planteará hoy en la reunión conjunta de miembros de la junta nacional de la habitación, municipalidad y ejecutivo municipal

En las oficinas de la gobernación de la provincia tendrá lugar el cambio de impresiones sobre el particular

Conforme lo habíamos anunciado esta tarde en el despacho

quinos siempre les dieron a los reyes una idea de una bienvenida en la ciudad de los rascacielos al llegar a la calle West, donde una lluvia de papeletos (tickertape) cayó sobre los visitantes reales.

Entre tanto el presidente y la señora de Roosevelt llegaron en tren especial a su residencia campestre de Hyde Park, donde los reyes británicos serán sus huéspedes esta noche y durante el día de mañana, antes de emprender su viaje de regreso a Canadá y luego a través del Atlántico a Inglaterra.

del Sr. gobernador y ejecutivo municipal, tendrá lugar la reunión para que el Sr. gobernador convoca dos los señores regidores municipales de San José, y los miembros de la Junta Nacional de la Habitación. Durante esa reunión se tratará de determinar los sitios donde se ubicarán las casas colectivas que el gobierno ha dispuesto construir y que se situarán en terrenos municipales de acuerdo con el ofrecimiento hecho por la municipalidad josefina de cooperar en toda forma y en la medida de sus posibilidades, para la ejecución del plan para solucionar el problema de la vivienda en la capital.

# PAGINA DE LA MUJER

## EL DUELO DE LA FAMILIA SCAGLIETTI VENTURRATI



Don Félix Scaglietti Venturrati

Cuyo fallecimiento ocurrió ayer tarde en esta capital, ha causado honda y general pesadumbre en la sociedad costarricense y en la Colonia Italiana radicada en el país. Sus funerales y entierro verificados en la mañana de hoy, constituyeron una imponente manifestación de simpatía que le tributaron como la última ofrenda, todas sus relaciones.

NOVEDADES expresa a su señora esposa doña Clara de Scaglietti; a sus hijas las señoritas Elena y Herminia; a sus hermanos, sobrinos y a los demás familiares radicados en Italia, su más sentida condolencia.

"El Patriota" o "El Zar Loco", mañana domingo en el gran cine Palace, a las 4, 7 y 8.45. En tanda de 2, para niños, Las Fábulas de Mickey Mouse y Pato Donald

"Aguilas sobre el Mar", a las 4, 7 y 8.45 en el Variedades

Llegaron: "Perfidia" y "Amarga Victoria", dos grandes gigantes. En el vapor "Oakland" de la Hapag Lloyd, viene para Costa Rica, "Carmen la de Triana", por Imperio Argentina

Para Mañana domingo, el gran cine Palace será el sitio de reunión de toda nuestra sociedad. Se verificará en el Palace mañana domingo el estreno de "El Patriota" o "El Zar Loco", genial producción de gran espectáculo, con Harry Baur.

Solamente podemos decir al público que es la película con la cual los productores franceses retan a Hollywood, demostrando que pueden hacer películas de tanto lujo, boato y despliegue de presentación, como las hacen en Hollywood. "El Patriota" o "Zar Loco" constituye una de las más grandes caracterizaciones del cine, y en ella Harry Baur logra su triunfo máximo de toda su vida.

Para mañana, domingo, el Variedades presenta nada menos que "Aguilas sobre el Mar" el extraordinario y estupendo espectáculo de la Warner, con el rival de Robert Taylor, John Payne, Olivia de Havilland y George Brent.

Para muy pronto se anuncian los estrenos de "Perfidia", la película parlante en español sobre la canción del mismo nombre, por María Teresa Montoya, la genial actriz mexicana que estuvo aquí en Costa Rica, y "Amarga Victoria", por Bette Davis y George Brent.

Tenemos que comunicar al público, la gratísima nueva de que en el vapor "Oakland" de la Hapag Lloyd, viene para Costa Rica la copia totalmente nueva de "Carmen la de Triana" por Imperio Argentina, maravillosa película que ha de bair todos los records de entrada de todos los tiempos.

Pronto: "Pygmalión", según la obra de George Bernard Shaw.

## A VISITAR LA EPOSICION DE NUEVA YORK

Mañana sale rumbo a los Estados Unidos de N. A., a visitar la famosa Exposición de Nueva York, la joven dama doña Evangelina de Wolff, esposa de don Víctor Wolff. NOVEDADES la despide muy atentamente, deseándole un feliz viaje y grata permanencia en aquel país.



Srta EVANGELINA DE WOLFF

### ENFERMOS EN CARTAGO

Con profunda pena NOVEDADES consigna el estado de extrema gravedad en que se encuentra en la ciudad de Cartago, la bellísima dama María Eugenia Meza La ciencia médica y sus familiares acogidos luchan desesperadamente por salvarle la vida NOVEDADES ruega a Dios por su bienestar.

—En la misma ciudad se encuentra enferma, la joven dama doña Thelma Fernández de Masís. NOVEDADES hace votos porque restablezca pronto.

### EN HEREDIA

En Heredia estuvo de paseo, nuestro buen amigo don Gabriel Dengo.

### PARA LAS RUINAS DE UJARRAZ

Acompañado de otros amigos suyos sale mañana de paseo para las ruinas de Ujaraz, nuestro buen amigo don Mario Hidalgo.

### PARA BALSA

Con destino a Balsa, partió ayer la culta y gentil señorita María Cecilia Villanea, a quien tuvimos oportunidad de saludar durante su permanencia en esta capital.

### FRANCO RESTABLECIMIENTO

Después de una dolencia que le obligó a guardar cama, ha entrado en un período de franco restablecimiento la estimable señora doña Mercedes de Sánchez. LA TRIBUNA siente profunda complacencia al dar a conocer esta grata nueva.

### DE NUEVA YORK

Hasta el próximo sábado llegan de Nueva York, don Carlos Urtecho, su señora esposa doña Balbina Cañas de Gutiérrez y su hija la señorita Marta Gutiérrez Cañas. NOVEDADES les anticipa su saludo de bienvenida.

### HOGAR DE PLACEMES EN PUNTARENAS

Con gusto grande nos complacemos en presentar nuestros saludos a don J. Joaquín Ching y su señora esposa doña Virginia de Ching, de la ciudad de Puntarenas, cuya felicidad se ha visto aumentada con el nacimiento de un nuevo heredero.

### RESTABLECIMIENTO

Completamente restablecida de su reciente indisposición se encuentra ya la simpática señora doña María Teresa de Goicoechea.

### DE LIMON

Procedente de Limón ya se encuentra definitivamente entre nosotros, Mr Dana Condon, activo empleado de la United Fruit Company y su familia.

### DOLENCIA

Desde hace varios días se encuentra delicado de salud, don Fredie de Rucavado. Hacemos votos por su pronto y efectivo restablecimiento.

### EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON ADOLFO PERALTA

A las dos de la madrugada de hoy se produjo en esta capital el sensible fallecimiento del caballero don Adolfo Peralta Aguilar, quien desde hacía varias semanas venía seriamente enfermo. Honda impresión ha de causar su desaparición por la estimación y cariño de que disfrutaba en todas partes, producto de su generosidad, de sus dotes de hombría de bien, de amigo leal.

Constituyó un hogar que ha sido timbre de orgullo en el seno de la sociedad costarricense, inculcando a sus hijos el amor al trabajo, al que don Adolfo ha rendido culto desde sus años mozos hasta su vejez. En las primeras horas de la mañana de hoy se trasladó su cuerpo a la ciudad de Grecia, en donde con lujoso acompañamiento formado por elementos oficiales, y amistades de todas las clases sociales, tuvieron lugar las solemnes honras fúnebres a las once horas en la iglesia parroquial, siguiendo a continuación el cortejo hacia el cementerio.

NOVEDADES, al deplorar hondamente su muerte enluta sus columnas y envía su más expresiva manifestación de condolencia a su viuda doña Enriqueta Origgí de Peralta, a sus hijos José Manuel y Margarita de Peralta, Carlos y María Luisa de Chacón Trejos, Ramón y Libia de Aguilar, Jorge y María Celeste de Peralta, Arnoldo y Nelly de Kooper, Adolfo Peralta Origgí, a sus hermanos, nietos, sobrinos y al resto de la distinguida familia doliente.

## EL CUENTO SEMANAL

# MUJER DE CARRERA

Por Georgina de las Casas

Portia le había dicho, repetidamente que era más inteligente tratar de olvidar, buscar otra muchacha capaz de quererlo para marido y ser feliz con ella. Pero Carlos al principio se había reído de su salida, y luego le había suplicado.

—Nunca podría ser feliz con otra que no fueras tu. Te amo, tu bien lo sabes.

—Tal vez me ames ahora. Pero luego cambiarías. Ningún hombre puede ser feliz con una mujer de carrera. No hay nada en el mundo que me guste a mí tanto como pintar.

—Pero es que podrás seguir pintando. Yo no me opondré a ello. Tendrás tu carrera y me tendrás a mí también.

Se echó ella a reír moviendo, en negación, la linda, rubia cebeza. Luego le dijo:

—Olvidame. Hay más mujeres en el mundo. Puedes encontrar a otra que te guste y ser dichoso...

—Pero es que no puedo, — insistió él. Nunca sería feliz con otra. Nunca te podría olvidar.

Se seguían viendo con frecuencia. Portia pensaba que de ese modo no era tan cruel como negándose a recibir sus visitas. Además, en los momentos en que no le hacía el amor, su compañía le resultaba interesante. Era simpático y además halagaba su vanidad. Y era natural que le agradara Carlos. Todas las mujeres, aunque sigan una carrera, les gusta que las llamen bellas y que les rindan la pleiteía del amor, aunque ese amor no sea recíproco.

Pero si ella creía que Carlos llegaría a olvidarla, estaba equivocada. Por el contrario, su cariño parecía hacerse cada vez más ardiente. A menudo él emprendía viajes que en ocasiones duraban una semana, pero en cuanto volvía se comunicaba con ella. Y le repetía:

—No dejé de pensar en tí un solo momento. Es una tortura tenerte lejos. ¿Por qué no te casas conmigo?...

—Pero Carlitos, ten formalidad! No debes continuar pensando en mí de ese modo. Debes buscarte otra muchacha, una que sea capaz de quererte como tu te mereces...

—¿Pero por qué me sigues diciendo eso? No hay ninguna otra mujer en el mundo tan bella, tan encantadora como tu. No hay ninguna otra capaz de interesarme, bien lo sabes.

—Palabras muy bonitas, muy románticas. Resultan agradables al oído. Pero no me inspiran confianza. Soy lo suficientemente práctica para comprender el disparate que haría si las tomara al pie de la letra. Te enamorarás de otra. Estoy segura de ello!

—¡Nunca! ¡Te lo juro!

Estaba ya habituada. Esperaba sus explosiones sentimentales y no las rechazaba. Casi automáticamente replicaba las mismas palabras y él le contestaba las mismas convencidas afirmaciones. No se resignaría nunca a vivir sin ella! Pero lo pasaban bien y Portia había terminado por acostumbrarse a él. Por supuesto, la verdadera razón de su existencia seguía siendo su trabajo, su pintura, su carrera.

Pasó otro mes. Y al cabo ocurrió algo inesperado. Portia se dio un día cuenta de que no tenía temperamento de artista. Era una idea que había aparecido un día en su cerebro y se había ido robusteciendo desde entonces. Y la realidad del hecho la había sobrecogido. Todos sus esfuerzos, todos sus planes fu-

turos, todas sus ilusiones de fama y grandeza se habían caído por tierra con estrépito.

Portia le hizo frente a aquella amarga realidad con bravura. Era mejor admitir ahora la derrota antes de que se hiciera conocida de sus amigos, que vivir la agonía de los fracasados, que cada día tienen que pasar por una muerte nueva. Era mejor renunciar de repente y sin dar explicaciones, que sufrir la humillación del diario fracaso.

Sintió una alegría nueva al pensar en Carlos, una alegría que no estaba exenta de emoción. Recordaba todas las jornadas que habían pasado juntos, las cosas que él le decía, los votos de amor que le había hecho, el convencido ardor que ponía en sus palabras. Y de repente su cerebro fué iluminado por la idea de que aquella aspiración artística había sido la única barrera que los separaba, el motivo de que no hubiera sabido darle su verdadero significado a lo que ella misma sentía hacia el muchacho.

Pero, desaparecida la barrera, el camino a seguir quedaba franco y expedito. Se daba cuenta ahora de que lo amaba, de que lo había amado siempre. ¡Y se sentía dichosa!

El corazón le latió con violencia al pensar en el futuro que la esperaba al lado del hombre cuyo amor hacia ella no aceptaba valladares de ninguna clase. Y por anticipado se regocijaba con el pensamiento de que por primera vez iba a disfrutar realmente de la compañía del hombre que la haría dichosa diciéndole lo bonita que era y la perfección que había en todo su ser.

Se sintió impaciente. Al siguiente día, Carlos retornaría de uno de sus viajes más prolongados a Chicago. La llamaría en cuanto volviera. Se reuniría como de costumbre y él le repetiría sus argumentos de siempre, esperando la misma contestación por parte de ella. Entonces le diría la verdad, toda la verdad, admitiendo la falsedad de aquel argumento, de aquella barrera que se oponía a su amor.

Sonrió satisfecha, pensando en la sorpresa que se iba a llevar él. Y veía sus ojos radiantes de alegría, de ternura, de pasión.

El teléfono sonó cinco minutos después de las cinco. Y la voz de Carlos le dijo:

—Vamos a comer al "Palace"

La impaciencia le mala.

—Iré — le había respondido ella. Me alegra que estés de vuelta. Encantada de volverte a ver...

Llegó temprano, se sentó en el vestíbulo, encendió un cigarrillo y cogió una revista. No debía decirse en seguida ni tampoco debía leerle en los ojos. Tenía que esperar hasta que Carlos se sintiera ardoroso, cuando se sentaran juntos en el reservado de costumbre.

Oyó su voz antes de verlo. Entonces levantó la vista de la página de modas que estaba leyendo.

Estaba de pie frente a ella. Le sonreía y a su lado tenía a una joven de ojos negros como carbones, que se cogía orgullosamente de su brazo.

—Tenías razón — le explicó Carlos con una alegría que no hubiera podido ocultar.

—También yo me daba cuenta de que la tenía, pero no me resignaba a confesarlo... Luego, volviéndose a la otra joven:

—Aquí la tienes. La otra muchacha. La que, como tu me decías, me hará dichoso. Hace una semana que nos casamos y soy

PASA a la página SIETE

Anúnciese en NOVEDADES



# LA LIBERTAD venció al PLUS ULTRA

## LA GIMNASTICA OBTUVO LAS MEDALLAS "ORION"

LA ADQUISICION LA HIZO ANOCHE AL VENCER AL IMPERIAL DEPORTIVO.—ESTE ENCUENTRO FEMENINO DE PRIMERAS CATEGORIAS ESTUVO MUY INTERESANTE Y REÑIDO

En el floor del Frontón Jai Alai se verificó anoche el tercer encuentro de basketbol de la serie de tres que recientemen te organizaron las directivas de la Sociedad Gimnástica Española y el Club Sport Herediano. Bajo la dirección de Nato Cordero y Polón González quienes

hicieron un buen arbitraje, se inició este cotejo de baloncesto femenino entre los primeros equipos femeninos de La Gimnástica y el Imperial Deportivo, teams jóvenes que han adelantado mucho. Como es sabido, esta serie se jugó en honor de la Directiva del Orión F. C. El jo

El match finalizó con un empate a 20 puntos, por lo que hubo necesidad de que jugaron tres minutos más para desempatar.—Julita Moroto fué la mejor del Imperial; ella empató el marcador cuando su equipo estaba perdiendo; Miriam hizo el enceste que le entregó la victoria a la Gimnástica

ven quinteto de la Gimnástica alineó a las siguientes jugadoras:

Gladys Mora Molina, Rosario Escobar, Ofelia Aguilar, Miriam Mora Molina, Adelita Mo-

rera, Berta Rojas, y Rosario Masey. El Imperial Deportivo presentó su cuadro integrado así: Teresita Martínez, Julieta Zavaleta, Lilia Tanzy, Elsie Fonse-

(Pasa a la Pág. OCHO)

EN UN JUEGO EN EL QUE HUBO Poca Emoción, las campeonas nacionales demostraron lo mucho que valen

Las cultas embajadoras del deporte salvadoreño dieron una buena exhibición, pero no de la entera satisfacción del público

AVIS Mc. LEAN sigue siendo la máxima estrella del baloncesto costarricense, secundada por Lydia Vargas, Noemi Poltronieri y la Machita Martínez

El equipo femenino de basketbol campeón de nuestra hermana república de El Salvador, hizo anoche su primera presentación en nuestra querida tierra. Se enfrentó al five campeón nacional costarricense, La Libertad; el triunfo fué para las ticas, por la anotación de 33 puntos contra 21. A las órdenes de Mario Gócheb y del Lic. Humberto Carrillo se inició el cotejo; el five visitante alineó a: Elia Rodríguez; Victoria Branx; Etelvina Osorio; Tey Escobar (capitana) y Ely Ponce. La Libertad presentó a su cuadro titular; Lydia Vargas; Noemi Poltronieri; Avis Mc. Lean; Margarita Segreda y Margarita Martínez.

En los primeros momentos los dos cuadros daban buen juego, pero poco a poco las libertas fueron adquiriendo, con su buen estilo de juego, la ventaja del partido; con su buen juego obtuvieron el dominio de los rivales y así lograron descontrolarlas, probando ampliamente la superioridad de las Libertas, que dominaron todo el encuentro.

De este modo las libertas fueron colocando el marcador a su favor, hasta que consiguieron el triunfo. En este juego, en el que hubo poca emoción, las campeonas nacionales demostraron lo mucho que valen. Las cultas y bellas embajadoras del deporte salvadoreño dieron una buena exhibición, pero no de la entera satisfacción del público que presencié este primer encuentro de la temporada internacional, en el que, bien es cierto, destacaron jugadoras cuzcatlecas y costarricenses. Elia Rodríguez tuvo una brillante actuación; Consuelito Salgado también jugó mucho, y del mismo modo Tey Escobar que tuvo que emplear todos sus conocimientos.

Por la parte de La Libertad, Avis Mc. Lean sigue siendo la máxima estrella del baloncesto costarricense, secundada por Lydia Vargas, Noemi Poltronieri y Margarita Martínez (la Machita). No por esto queremos desmerecer la labor de Margarita Segreda que también actuó con empeño. Las libertas, en vista de que la anotación les favorecía por 14 puntos de diferencia, introdujeron varios cambios: salió Noemi Poltronieri y entró Flory Lizano; un nuevo valor adquirido por el campeón nacional; salió también Margarita Segreda entrando Cecilia Martínez; salió ésta y entró Julieta Castro y finalmente Cella Vargas.

## NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

# HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
	17 40					HEREDIA					7 30	
	18 10					ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO				RAMAL DE CAIRO				RAMAL DE INDIANA				RAMAL DE MONTE VERDE			
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	
Martes y Sábado	ESTACIONES	Martes y Sábado	SieFeles solamente												
Horas		Horas	Horas												
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	10 15	8 40	Darofea	8 30	15 20	La Perla	14 50				
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empalme)	14 15				
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45							
			14 55	Golden Grove	15 20				10 10						

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

### MUJER DE CARRERA

(Viene de la Pág. SEIS)

el más feliz de los hombres. También ella tenía muchas ganas de conocer a... mi mujer de carrera. Portia se levantó. Tenía que disimular y que ser brava. Extendió su mano: —Los felicito de corazón — dijo. Y me siento contenta... muy contenta... En su corazón, sin embargo, se habían clavado de repente los siete puñales de la Dolorosa.

# SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

TELEFONO 3-9-3-5 — 50 varas al Norte del Cuerpo de Bomberos



## SERIE YANQUI

Sorteo N° 49—Acción N° 6

**GUILLERMO MILANO**  
(Pulperia La Iberia)

## SERIE ENERO

Sorteo N° 22—Acción N° 107

**ALFREDO JOHANNING R.**  
(Bodega Ferrocarril al Pacifico)

## SERIE FEBRERO

Sorteo N° 20—Acción N° 83

**ERNESTO GONZALEZ RODRIGUEZ**  
(Auditoria del Ferrocarril al Pacifico)

## SERIE MARZO

Sorteo N° 15—Acción N° 7

**ZACARIAS CHAVEZ OCAMPO**  
(Barrio Otoya)

## SERIE ABRIL

Sorteo N° 10—Acción N° 172

**LEON SOLANO SOTO**  
(75 vs. al Sur de donde Chelles)

## SERIE MAYO

Sorteo N° 6—Acción N° 90

**MARIO POVEDA SALAZAR**  
(75 vs. al Este de La Iberia)

## SERIE JUNIO

Sorteo N° 1—Acción N° 151 de Lic.

**FERNANDO RUNNEBAUM QUIROS**  
(Cartago)



7º MES DEL AÑO — JULIO — 7ª SERIE LANZADA POR LA SASTRERIA

## RAMIREZ VALIDO

LA CASA MAS SERIA EN EL RAMO

Piense en su vestido de Fin de Año y que la etiqueta RAMIREZ VALIDO en un traje es señal de distinción y buen gusto.

¡TOME UNA ACCION de la SERIE "JULIO" Y VISTA CON ELEGANCIA Y ECONOMIA

## LA GIMNASTICA OBTUVO LAS MEDALLAS...

Viene de la Página Siete

ca, Julita Maroto, Florita Quiñones y Julieta Fonseca. Este encuentro se desarrolló con mu-

cho interés, dadas las condiciones de los dos equipos. El primer cuarto de tiempo se resolvió favorable a las del Imperial, por la anotación de seis puntos contra cinco de la Gimnástica. El segundo cuarto estuvo también muy movido; el score continuaba favoreciendo al Imperial: 10 x 9. La afición presenciaba todo este partido de pie, ya que las jugadas eran emocionantes. Se sucedió el tercer cuarto, pero esta vez las gimnásticas lograron colocar el marcador favorable a ellas, pero siempre por un punto (15 x 14). Pocos minutos para terminar el tiempo reglamentario el joven quinteto blanqui-rojo (Gimnástica) tenía cuatro puntos sobre su adversario, pero Julita Maroto, elemento destacado del Imperial, logró trepar la anotación y así empatarla a veinte puntos; el tiempo terminó y el score estaba 20 x 20. Con tal motivo hubo necesidad de que jugaran un tiempo más de tres minutos que exige el reglamento, para definir el encuentro. Los parciales de cada five esperaban que éste les diera un buen resultado; pero Miriam Mora Molina, de un magistral encete logró entregarle la victoria a su equipo la Gimnástica, por 22 a 20. La directiva del Orión F. C. se hizo representar por Tina Bonilla, Mercedes Arias, Lía Matamoros y don Jorge Esquivel; estos distinguidos elementos hicieron entrega a las vencedoras de un valioso juego de medallas. de este modo finalizó esta gran serie femenina, en la que dos equipos jóvenes han demostrado a la afición que dentro de poco tiempo estarán al nivel de los formidables equipos femeninos de La Libertad, campeón nacional de primeras divisiones, y el Orión, subcampeón de Costa Ri-

## SERAN REANUDADAS LAS RELACIONES DIPLOMATICAS ENTRE ALEMANIA Y BRASIL

BERLIN, 10.—En los círculos políticos bien informados se ru-

mora que dentro de poco se reanudarán las relaciones diplomáticas entre Alemania y Brasil, tan abruptamente interrumpidas en octubre del año pasado cuando el gobierno brasileño pidió al del Reich el retiro del

embajador Ritter de su misión en Río de Janeiro y luego retiró su propio representante diplomático en Berlín, José Aragoa. Las autoridades brasileñas acusaron al enviado alemán de haberse inmiscuido en la política de Brasil, acusación que causó el más profundo resentimiento en la cancillería alemana, la que contestó que sus actividades económicas en Brasil causaron malestar en ciertos círculos diplomáticos en la capital brasilera. Después de ocho meses el Reich resolvió nombrar a Kurt Pruefer como nuevo ministro de Alemania en Brasil, funcionario que ocupa un importante puesto en el ministerio de relaciones en la actualidad.

## AL ESCAPARSELE UN TIRO DE MAUSER, UN SOLDADO HIERE MORTALMENTE A OTRO

En el cuartel de artillería ocurrió anoche el sensible hecho, falleciendo el herido a la media noche.—Se produjo el suceso cuando el soldado procedía a hacer la limpieza del arma

Temprano de la noche ocurrió ayer en el Cuartel de Artillería un sensible hecho que ha originado la muerte de un joven soldado de ese cuartel de armas, causada por un compañero suyo de servicio en el mismo. El herido se encontraba limpiando su rifle máuser dentro del cuarto, estando su compañero Ramón Castro Acosta acostado ya. De pronto se le escapa un tiro que fue a dar en la rodilla de Castro, causándole grave herida. Inmediatamente fue atendido por el cirujano del ejército doctor Martínez que ordenó su traslado al hospital San Juan de Dios donde se le atendió con todo esmero.

Sin embargo a causa de la herida se le produjo una hemorragia tan violenta que fué imposible de contenerla, habiendo fallecido el herido a la media noche. Esta es la causa de los estragos tan grandes que hace un tiro de máuser a corta distancia. El accidente ha sido pura obra de la fatalidad, siendo como es natural muy deplorado por la estimación que se tenía al soldado fa-

llecido. Nuestro pésame a su familia.

ca. Felicitamos a estas encantadoras damitas que integran el joven five de la Gimnástica por su victoria, y al tiempo la hacemos extensiva a las simpáticas damitas del Imperial Deportivo, ya que es justo reconocer su labor en esta serie.

Mañana—Vigoroso y humanísimo drama! Una obra maestra sin estrellas!  
**"LA DILIGENCIA"**  
Con Claire Trevor, Elvira Rios y John Wayne

## RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45—C 0.60

Estreno de acción y emoción!  
John Howard, en:

**DATE PRESO BULLDOG DRUMMOND**

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40

Tyrone Power, en:

**AL COMPAS DE MIS RECUERDOS**

## ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40

Carlos Gardel, en:

**TANGO BAR**

## TEATRO CASTRO

A las 7.30 — C 0.30

Shirley Temple, en:

**MH TIO SAMUEL**

Mañana DOMINGO, PALACE!  
**EL PATRIOTA o ZAR LOCO** por Harry Baur

Mañana DOMINGO, VARIEDADES  
**AGUILAS SOBRE EL MAR**  
por Olivia de Havilland y el rival de Robert Taylor,  
**JOHN PAYNE**

HOY SABADO, 10 DE JUNIO DE 1939.

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60  
**IDOLOS DE NEW YORK**  
por Edward Arnold,  
Gary Grant

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
**TRAVESIA TRAGICA**  
Estreno! por James Dunne y  
Jean Rogers

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40  
**LA AMENAZA de la SELVA**  
Final de la Serie

### AMERICA

A las 7 y 8.45 — C 0.50  
**VIVE COMO QUIERAS**  
por James Stewart y  
Jean Arthur

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.40  
**LA AMENAZA de la SELVA**  
Primera Epoca!  
Episodios 1, 2, 3, 4 y 5

### KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30  
**EL GRAN MISTERIO DEL AIRE**  
Final de la Serie!

### IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.30  
**"MADRE SELVA"**  
por Libertad Lamarque y  
Hugo del Carril

Pronto: **PERFIDIA** por Maria Teersa Montoya y  
**AMARGA VICTORIA**